
CSC Newsletter 68 

                                                                                                   July 25, 2019 

1 

                                                                                                     

北美區團 

蔡凱雯 

六月二十八日至三十日，北美區團大會在北加州的 Vallombrosa Center 舉行。美州團員分別

從美東，美中, 美南, 南加州及加拿大地區飛到北加州參加大會，總團長丁健原、姚健安夫婦，台

灣區團長沈明室、蔡綺夫婦，歐晉德、黃美基夫婦及朱伯陶加上四位真福青年及一位青年們的老

師也特別跋涉長途涉從台灣飛到舊金山灣區來參加我們的大會，參加人數共有 69 人。   

大會在樹治有效率的策劃、領導及主持之下，進行得十分順暢。我們針對未來的傳承問題以

「北美服務團未來的十年」為主題。在會議中做分組討論（依照年齡分組）。  為了配合我們的

主題，特別邀請姜有國神父在星期六早上為大家講解 「教會未來的十年」。星期六下午是晉德

大哥的演講：「服務團的精神與發展」，提案討論，以及「總團長時間」。星期五晚上有工作小

組報告及一個多小時的真福青年時間。真福青年的老師 林明鋒介紹了生命探索營的歷史、運作

及活動。四位真福青年： 劉怡林、陳璽竹、陳德範、楊子漩分別上台分享參加生命探索營的感

受及收獲。他們的分享令大家感動又欣慰，如果台灣的年輕人都能像他們一樣因為接觸到單樞機

無私的愛而努力的去活出愛， 前景將會是多麼美好啊！ 

這次大會的四個提案都順利通過。  這四個提案是：1.  以問卷方式來暸解北美區團團員的想

法並達成對傳承工作的共識。 2.  北美團員參與真福青年之培育及陪伴工作。 3.  確認並積極推動

北美區團的團體共同事業— 北美仁愛基金。 4.  基督服務團紀錄短片（片名暫定：鄭爵銘神父與

基督服務團）。   

這次大會我們有五位團員奉獻： 美東團員 高志亮 奉獻為正式團員，四位新人：廖儁凡、鄭

之涵、陳睿襄、桂光興，奉獻為預備團員。  

請看這次的大會宣言 

 

基督服務團北美區團 2019 年區團大會宣言 

~ 迎向團體未來十年 ~ 

        藉由天主聖神的推動，基督服務團北美區團以『傳承為主軸，迎向團體未來十年』為題，

於主曆二零一九年六月二十八至三十日，在北加州 Menlo Park 的 Vallombrosa Center 舉行了區團
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大會。基督服務團總團長、台灣區團長及五位台灣區團團員，偕同 『生命探索營』的一位老師

和四位真福青年，專程前來參與了大會。 

        經過兩天的議程，我們回顧了教會和團體的發展歷史，再次確認了參加基督服務團所負的

理想、精神和使命。在共融中，我們體認了團員相伴的影響力和重要性。 

       本次大會決議通過了: 

1.以問卷方式來瞭解團員們的想法並達成對傳承工作的共識。 

2.北美區團團員積極參與真福青年之培育及陪伴工作。 

3.『北美仁愛基金』為北美區團推動的團體共同事業。 

4.策劃及製作服務團紀錄短片。 

        迎向團體未來必須落實傳承，傳承又必須要有青年人的加入，展開青年工作刻不容緩，

『北美仁愛基金』的充實與健全將是我們發展青年工作的重要途徑。 

 

◆ 這次的大會紀錄由湯明昭編輯成「年會專輯」抄錄在此供大家參考 (感謝負責紀錄的團隊：

湯明昭、萬玉珊、陳以芳、王家葆、 李培德、胡菈容） 

2019 年會專輯 

一、 2019 年 6/28 日晚上真福青年的分享 

(一) 陳德範 

       「喂，德範，現在有空講電話嗎？」正在做 cell culture 的我突然接到了堂哥(林耀堂)的電

話。我脫下手套，靜靜聽堂哥娓娓道來真福青年美國團的事項。我嚇到了，一方面是因為我對基

督服務團的認識都還不夠，竟然要到美國參加年會，的確有點太突然了；另一方面則是因為對於

老師們選擇了我感到不解。 

「為什麼是我？」 

這是我約莫在國小時期，第一次看到了單樞機的書，認識單樞機的第一句話。 

        的確，對於樞機或服務團的大哥大姐們，有許多豐富的經驗和歷練，去一趟美國年會根本

不算甚麼，我想，我根本無法如此「冒用」樞機所說的話；然而對我而言，第一次去這麼遠的地

方，還用了如此多大哥大姐們努力募款而來的補助，我的確戒慎恐懼。 
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「免錢的，最貴。」 

       這一句話從我 2016 年第一次生命探索營開始，就記得到現在。我仔細思考，憑什麼是我，

憑什麼在這麼多優秀的真福青年裡面，我成為了第一批前往美國的真福青年？而我回顧過去，在

參與生命探索營及其他真福青年的活動與服務中，我才逐漸深刻理解到了，我們不僅要做世上的

光，也要做地上的鹽—而仔細反思，在我們的生活中，我們要如何一步一腳印，活出真福精神，

活出愛？ 

        在到了陽明讀書以後，因為必修醫學人文課程，我認識了陽明創院的院長韓偉先生。他是

一位虔誠的基督徒，在陽明的歷史中，推行榮譽制度、陽明精神，犧牲自己的假期，帶領學生到

偏鄉服務。「真知、力行。」是陽明的校訓，卻與真福精神莫名的契合，我們要在實事求是當

中，身體力行，為周遭的人們服務。 

        我想這就是我和許多大哥大姐、老師和真福青年學習到的吧。在我們的生命中，我們沒有

辦法一呼百諾，也沒有辦法發大財，但是只要做、只要信、只要在別人的需要中能夠看到自己的

責任，我們就如同小小燭光一樣，能夠燃燒自己，點亮世界的一個個小角落。 

「為什麼不是我？」有一個小小的聲音這樣對我說。 

        剛從一堆考試和報告中脫身，回國後還有一個月的服務隊，前幾天還憂慮說，我會不會辜

負了真福青年的期待？但我想，我已經準備好了，正如「上山是為了下山」，我們「出國是為了

回國」—能夠與大哥大姐學習並在美國參訪中有所成長是我的榮幸，但把真福青年的故事與感動

帶到美國，並把豐富的知識與啟發帶回給台灣的大家便是我的責任。 

我願意，活出愛！ 

 

 (二) 劉怡林 

對自己的提問：若沒有遇見生命探索營，我的人生會是什麼樣？ 

時間點：2014 暑假，回想最初答覆這個使命的自己 

1.楊大哥說：樞機有一個夢，是真福山，並給台灣青年一個舞台 

2.當下我很驚訝，源於我對天主教的不認識，也很驚訝有一個人這麼無私的愛著台灣的青年，而

且不只是教友。 
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3.志弘老師說：不管是學員還是真福青年，生命探索營為我們都是培育的場域，我為這個概念深

受感動。 

4.楊大哥和媺嬰姐的擁抱，很溫暖，當時不知道為什麼就流眼淚了，這是我第一次感受到擁抱的

力量。 

5.我被很多擁抱融化之後，我的心變得柔軟，我開始嘗試告訴我的家人，我去高雄在做什麼？以

前我會很不耐煩分享我我的生活，也覺得我的家人會聽不懂，但是我們要跟學員分享的是活出愛

的精神，怎麼能拒絕跟家人分享自己的生活與成長？現在，我阿公阿嬤、爸爸媽媽、弟弟妹妹也

都知道，我每年都會去高雄參與一個營隊，今年告訴妹妹希望他來參加，原本以為他會拒絕到一

個新的環境，沒想到他跟我說：「我覺得我可以，而且我覺得我很適合！」 

6.我的心變得柔軟，也更坦誠面對自己的脆弱，有時總會無助、不知道怎麼突破自己？但是每次

的相聚，夥伴們、志弘老師、堂哥甚至到最近的大哥大姐，總會在我們還未真的提出疑問，就在

談話中讓我們知道自己該如何面對，該如何改進。今年端午，我跟夥伴分享，我很喜歡在山上的

自己，但回到日常後，我發現我更重要的「活出愛」的任務，是喜歡在山下的自己。 

 

(三) 陳璽竹 

        六月底將至，這陣子我每天都在倒數。美國行三個字曾經讓我感到很沈重⋯ 

還記得三月的某個週五，一封來自堂哥的簡訊，請我到辦公室一趟，心裡很緊張，擔心自己是不

是在學校做錯什麼事。 沒想到志弘老師和明鋒哥也在，讓我更加疑惑是什麼事情。後面老師突

然很認真得告知，選了我去美國和美洲區團的大哥大姊介紹生命探索營。得知的當下一時不知道

該如何反應，我沒多加思考的應答著「好」，但其實事後心中無限的疑惑與不安。第一個我問老

師的問題是「為什麼是我？」 夥伴中明明還有比我更優秀、更有能力的，但為什麼老師選我？ 

我一直疑惑著⋯ 

        同時面對著畢業的感傷以及準備人生下一階段的考試，焦慮不安著，一時真的不知道該如

何排解。我想我會有以上疑惑，很大原因是因為自信心不足，也對於未知的未來感到惶恐，不斷

地懷疑這個決定是不是對的。 直到有一天，我在天主教周報上看到了這篇報導，教宗說：「青

年不是未來，而是天主的當下。」 

        教宗建議青年與年長者對話：「這是青年必須面對的挑戰：與年長者對話，因為青年如果

獨自前行，就會失去自己的根基、歷史觀和歸屬感。而年長者若不能將這一切傳承給青年，就會
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感到孤獨，在悲傷中離世。唯有老少之間的交流與互動，才能實現《岳厄爾先知書》所言：「老

人要看夢境，青年要見神視。」（以上節錄自天主教周報 522 期頭版）  

        我豁然開朗了！這不就是真福青年和服務團大哥大姐在做的事嗎？ 教宗都鼓勵我們這樣做

了，我又有什麼好擔心的呢？閱讀完畢後，我心裡平安了許多，覺得此趟美國行，是我們對天主

的回應與使命，祂雖然知道我們有很多的煩惱，但祂也透過很多人、事情告訴我，不要擔心。 

上主自會照料，我一直這麼堅信著。  

        突然想起怡林對我說過的話： 老師會選我們，一定有具指標性的意義，我們一起咬緊牙

根、經歷安排！ 

        早上美國隊就要出發，我們五人抓緊時間充實自己的先輩知識。我重新把 18、19 年探索營

心得總集看過一遍，也回顧了自己與樞機的結緣和在探索營的歷程，我發現我真的是個充滿恩寵

的孩子，在這過程中得到很多人給予的愛，之前常常會覺得我何德何能得到這些，堂哥曾跟我：

這就好像耶穌對我們愛啊，白白付出不求回報。  

        既然這樣，我們就歡欣喜悅地接受，有機會時也不要吝嗇為人付出，我想，社會有這樣的

良性循環才有更多溫暖。 

        再過幾小時就要起飛了，說不緊張是騙人的。回想一開始遲遲心中無解的問題：為什麼是

我？  昨天看完真福寶寶的心得也讓我想到跟樞機一樣的心境轉換：為什麼不是我？ 現在不做，

或許以後就沒機會了。 天主對我發出的邀請，過多的遲疑就失去它的意義了。 所以我提醒自己

要隨時做好準備，並且掏空自己，像一塊海綿一樣，不停吸收，吸收天主準備好要給我們的恩

寵！ 

        帶一個夢想下山，帶一個未來回來！ 

 

(四) 楊子漩 

        即將要去美國了，說緊張好像也還好，說不緊張是騙人的。因為美國是那麼遙遠，那麼陌

生的一個地方，更擔心的是，那邊的大哥大姊都不認識，但堂哥說了，他們都跟歐大哥、發熹大

哥一樣，那麼的溫暖、那麼的慈祥，讓我們放鬆了不少。 

        從參加生命探索營，就是準備的開始，準備我們的生活，準備我們的生命，準備我們的

心，準備站上巨人的肩膀。 
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        從沒想過有這個機會，一切都是天主的安排，希望這又將是個生命感動生命的旅程，用的

是所有伙伴的努力、所有伙伴的經驗、所有伙伴的淚水、所有伙伴的歡笑、所有伙伴的默契、所

有伙伴的愛。 

        作屏老師常常鼓勵我們：「大家加油，我們開始吧！」帶著會哭的眼睛、會笑的嘴巴。 

 

二、 六月三十日姜神父演講: 

未來十年的挑戰                                                         

• 世俗化/自由化 

• 教會的領導力 

• 服務的傳承與精神 

• 平信徒的培育 

• 教會學校的神職減少，小型修會使命終結 

中梵関係的發展，更大的視野 

科技的影響，與時俱進 

聖召推廣 

性醜聞 

希望與未來 

挑戰依然存在 

新的信仰復興 

天主的教會, 聖神帶領 

與社會各界人士分享我們的信仰價值觀 

人們對生命意義的重新思考和界定 

財富、名譽、地位、學問、金錢、和成功不能真正解決人心和社會的複雜問題， 而信仰是幫助

我們解決的最好辦法之一。 

改變我們的牧靈方法與社會對話及交流 

培養/鼓勵平信徒參與教會使命，合作共事 

培養教會青年領袖. 
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三、 與服務團工作相關：陳以芳記錄 「未來十年」討論報告 

1. 建議發行定期刊物，以加強團體認同與向心力。 

2. 總團大會設有「外灘」活動，讓供團員們分享服務項目的近況，並且可以招兵買馬。例如：陪

伴癌友、中國與美國的 Marriage Encounter 講座。當一項活動開始吸引非團員們領力相助時，代表

它已經茁壯。 

3. 舉辦小旅行參觀仁愛基金所贊助的項目。除了增加參與感，也能更了解其他團員的付出與箇中

滋味。 

4. 建議台灣與北美分團合作，舉辦生命成長營+美東夏令營學童交流活動。 

5. 針對教會性醜聞與平權運動，建議與台灣教會合作，進行「身體神學」童書翻譯及出版。 

6. 建議老團員與新團員之間，可建立學徒式關係，除靈修陪伴外，更可邊服務邊學習服務團精

神。 

7. 團員們體悟的服務態度： 

 A- 量力而為    B 愈老愈體會自己的渺小    C 以弱者的角色，傾聽年輕人的聲音 

• 財務規劃： 

1. 建議提供每月自動扣款的捐款選項 

2. 團員們可思考 Endowment / Living trust / Estate planning 等選項永續捐款 

3. 可考慮經營共有收入的事業 

• 十年後團體的相貌： 

1. 列舉教會所面臨的挑戰，與建議： 

A 思考教會是否將與世俗價值觀，法律衝突 

B 建議：團員應每日落實省察，與天主溝通 

 A 教會如何吸引與留住年輕人？ 

 B 建議：理想應在不同的人生階段都有接觸教會的契機。在台灣真福山，與對服務有興趣的高中

生長期培養關係是目前發展的重點。 

2. 列舉服務團培育新人的挑戰，與建議： 
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 A 北美團體如何服務 1st Gen. 移民與新教友： 

 B 建議：提供資源平台，讓這些人找到屬於他們階段的團體，滋養信仰生活持續不斷 

• 如何培育新團員： 

  建議：目的與手段要分開討論。服務團的目的是天主，不是招募新成員。只要接觸服務團的人都

感受到服務團的精神，那些天主召叫的人自然會加入。 

• 釐清「興建建國」哪個國？ 

 答：天主的國。我們生活所在的國。 

 

四、 談基督服務團的精神    /歐晉德 

(一).發展源起       從鄭爵銘神父到賈彥文神父及單國璽神父 

(二).基督服務團的奠基 

 1) 組織的核心與基礎──基督      2) 特質與精神──服務        3) 活力與事業──團體 

(三).追隨正義基督、服務今日中國 

 1) 成為全國性教友組織   2) 積極參與教會福傳活動   3) 關心週遭社會 

 4) 反攻‧更與剛的精神     5) 出類拔萃的內涵 

(四).服務團工作回顧 

 1) 服務教會   2) 關心社會   3) 培育青年   4)關懷大陸   5)教育事業   )基金會架構與成果 

(五).真福山與生命探索營：以熱情的陪伴讓青年感受到溫暖，鼓勵他們為樞機培育青年的夢想繼

續努力。營中強調 「生命教育」，探索體驗如何活出愛是個 「用生命感動生命的場域」。 

 (六).對北美區團的使命省思 

 

五、 提案討論; 

(一 ).以問卷方式來了解北美團員的想法, 並達成對傳承工作的共識.            46 票通過 

(二 ).北美團員參與真福青年之培育及陪伴工作.                              34 票通過 
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(三). 確認並積極推動北美區團的共同事業”北美仁愛基金”                   30 票通過 

     (在表決以前，有人提議將提案中辦法的第五項「董事會成立 「生前信託」小組， 

     訂定目標及時間表，向各分團團員推動 「生前信託」捐款。」刪除。 

      以 36 票通過用刪除第五項的修正版來表決。) 

(四). 拍攝基督服務團紀錄短片.  ……………………………………………………  44 票通過 

 

六、 總團長的話 

(一 ).團體精神的內化：資深團員的生活見證。 

(二 ).共同事業：北美仁愛基金、樂銘基金、文藻大學 

(三). 團長選舉方式：信仰的表達 

(四).未來發展：陪伴真福青年成為志同道合的夥伴，不要讓他們散了，撒下種子已有出乎意外的

收穫。 

(五)  我們能做什麼? 拿出每人的 五餅二魚，把全部能力都擺上，神蹟無限可能。 

 

七、 未來工作 

(一).美西北分團未來工作報告 

        對參加此次年會的感想是「精彩感動」，在晉德和健原總團長的介紹後，我們更能感受到

前輩們和服務團的精神，在年齡分組的討論和提案的表決上也很精彩，大家都以身為服務團員為

榮。很高興真福青年們這次能參加北美區團的活動，讓我們認識他們，也更了解單樞機和服務團

大力培育青年的心。 

       另外很高興的是我們分團有三位年輕的，二三十歲的團員，廖儁凡，鄭之涵，陳睿襄今天要

宣誓成為預備團員，這正符合我們這次區團會議 「傳承」的主旨。 

美西北分團未來有三項活動： 

1  8/17 鳳梧介紹靈修交談，以及耶穌會普世工作的四大優先。對團體的服務工作會有幫

助。 
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2  9/14 漢珍主辦品酒會為仁愛基金募款。 

      3    Lulu 主辨頼宇凡講座為仁愛基金募款，日期尚未確定。 

 

如何支持已通過的四項區團提案，我們的討論的內容是： 

1. 提案一：傳𠄘問卷調查 

按照本分團原定計㓰，在 8/15 完成問卷分析及統計報告，交縂團長及區團長參考，並公

佈全體。 

 

2. 提案二：參與真福青年培育與陪伴工作 

• 美西北這次陪伴真福青年首次訪美的經驗，可與其他分團分享，也可幫助其他分團計劃。 

• 北美團員可與台灣區團聯絡， 如時間上允許可陪伴真福青年活動或参與生命探索營。 

• 美加小組已經討論，策劃及準備好對真福青年的陪伴活動， 共同工作對偏離團員反而有正

面的意義(成銘) 。 

• 會成立 Task Force (由各分團支援) 來策劃和支持。 

• 請豫台籌劃， 台灣和美國分團配成合作夥伴。 

 

3. 提案三：確認並積極推動仁愛基金為區團共同事業 

• 變成團体共同事業的好處是讓每一分團都能積極参與。 

• 邊走邊學。 

• 有的團員希望能推動 Endowment Fund ，可用其利息支付區團的網站更新，文宣，真福青

年，記錄短片及其他項目，以為區團的永續經營之用。 

 

4. 提案四：基督服務團記錄短片 

• 從短片開始實驗，成立記錄片小組來支援之涵。 

• 資金 - 請樹治研究可行募款方式。 
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(二).美西南分團對未來計劃 

1. 多關懷連絡因各種困難、比較不能參加季會等活動的團友。 

 2. 彼此勉勵多參與在當地、大陸或台灣的服務和活動，可更加深團隊情感和從資深團員的作  

為，深入瞭解服務團。 

       (三). 美中分團對通過提案工作重點報告 

提案一: 請大會寄電郵問卷給各分團長，由分團長再轉寄給未能參加此次年會的團員。 

提案二: 為使真福青年有文化交 流，增長見聞，拓寬視野的機會: 

1. 德州達拉斯耶穌聖心堂，歡迎真福靑年参與暑期兒童 (3-8 歲) 育樂營的中文/文化教學及

唱遊的帶領，若有興趣可與玉珊連絡。 

2. 豫台將與芝加哥團員聯絡，將依當地教堂青少年活動的需求，做為日後邀請真福青年加

入的依據。 

提案三:  

本分團提名通過將由惠群及建心代表美中分團成為北美仁愛基金會董事。 

提案四：因屬專業工作，將全力支持， 若須歷史資料，歡迎與本分團３－４位資深團員

(當年鄭神父的學生)連絡。 

(四). 美東分團  

       除了例行的月會、夏令營、避靜之外， 

• 配合美東分團在區團大會的提案--積極支持仁爱基金，除了分派董事之外，也希望團員參

與年度探訪活動。 

• 對區團大會通過的真福青年訪美活動，分團成員願意提供以下活動： 

1. 參加美東夏令營 

2.  導遊中央公園 

3. 去慈善機構做義工 

3. 參觀紐約著名博物館 

4. 參觀費城 

5. 參觀華盛頓 DC. 
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 區團年會花絮                                                                                           明昭、國復、培德 

1. 我們年會主題的講師是年輕有為的姜神父，他花了很多功夫準備有關未來十年的發展趨勢，讓

我們了解教會過去的歷史和未來是息息相關的。 

 2. 從台灣遠道而來的貴賓除了四位真福青年，還有林明鋒老師、總團長丁健原、姚建安夫婦、

台灣區團長沈明室和蔡綺夫婦、和為我們講 「基督服務團精神」的歐晉德夫婦，以及為我們攝

影的朱伯陶。 

3. 晉德為 「出類拔萃」提出說明，把天主放首位、把自已全心奉獻於主、把工作做好。 

4. 平時不多言的朱嶠，這次在報告時特別妙語如珠，引起陣陣哄堂大笑，希望以後多聽一些他的

報告。 

5.  往年提案討論都由樹治担任，這次換成周堅維主持，果然他發揮律師專業，在有限時間內完

成四個提案討論並且表決通過。 

6.  昌宇和正宇担任會場掌控時間的工作，但是因為團員們太熱情交談，他們儘管費力搖鈴，效

果不彰。 

7.  Lulu 為大家準備晚上可口的點心：薰雞、蔥油餅、豬耳絲、滷花生、涼拌小黃瓜等還有蔣廷

俠朋友提供手工鳳梨酥，讓大家吃在嘴裡，樂在心裡。 

8.  我們原先知道美東的高志亮要奉獻為正式團員，美西北的廖儶凡和鄭之涵夫婦奉獻為預備團

員，到了會場 陳睿襄和桂光興都願奉獻為預備團員，真使我們驚喜連連！ 

9.  聖神的風吹到了會議結束後的晚餐席上。首先明昭提議要國復開場唱歌，國復當仁不讓，先

唱了「高山青，」又點名麗琴，她唱了「小路」蔡綺唱了「月琴」一路下來，林谷應大家要求，

唱出單樞機的「心願」，引發藝甲、林谷、健原詳細的描訴了當時樞機的心境。晉德也有感而

發，期許樞機的心願能在真福青年和後續的年輕團員身上完成，動情之處，不但自己拭淚，真福

青年們也為之動容淚流滿面。( 心願合唱，由美基錄影公布在 Line 服務團群組請觀賞) 最後豫台

帶大家唱天主經，燕萍唱了聖母頌之後，王神父及卓台、其寬和國復執事作了餐後降福禮，在祝

福中結束了晚餐。 

10. 6 月 30 日晚宴，我們在「狀元樓」 餐廳的 「包廂」舉行，席開六桌，與其他賓客隔開，大

家才能如此盡情唱歌，發抒感懷，但是包廂只有一間，而預約常有人滿之患，樹治這次憑著與老

闆深厚交情為我們預先訂下，功不可沒！ 
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11. 年會有七十多人參加，籌備事務之繁重可想而知，鴻業和盛芳賢伉儷費盡心機會前接機、住

宿的安排(他們家住了四位真福青年及老師 )、會後旅遊再一次接送(好在大公和漢珍大力協助規

畫路線、安排租車、採買食物) ，最後還有送機，幾乎動員了所有分團團員，大家同心合力完成

使命。 

12. 在區團會期間，請教了幾位執事、前總團長、前分團長及現任區團長 ～ 

      當你遇到一個極為生氣的狀況，您的立即反應是？之後如何化解？＂ 

              A-  “會氣到臉紅脖子粗；轉過頭來再繼續專心為主服事＂ 

B-  “我會立即思考如何解決當時狀況＂ 

C-  “馬上安靜下來＂ 

D-  “雖然不是很想面對讓我煩燥不安的環境或人，但那反而是個讓我能更接近天主的機

會～我會常常 祈禱＂ 

E-  “我會讓自己沈澱下來，然後再思考和反省＂ 

 看看您能不能猜到以上都是那位團員的反應呢？ 

       1.   劉卓台執事    2.施天寶前分團長   3.周國復執事   4.沈明室區團長   5.區晉德前總團長 

        其實我也請教了朱嶠大哥，他說很少有極為生氣的狀况，下次要請教他如何 「成聖」，難

道真如他在報告中提的～ 「到了這個年紀，對信仰～不信都不行了」？真是有恩寵啊！ 

13. 在開會期間，有幸坐在玉珊 (周執事夫人) 旁邊，幾天下來發現到她有一項特殊的 「塔冷通」

～ 她常會忘記她的東西，可是她却記得很清楚這東西的正確位置，可稱是 A 級版的健忘！真

棒！ 

14. 團員們在年會最後一天早上，在避靜院參與彌撒聖祭，彌撒中歡迎新奉獻的預備和正式團

員。當天下午，二十多位團員又到 St. Clare 教堂，參與姚四川大哥的紀念彌撒，向這位讓人敬佩

的服務團前輩致敬。 

 

附上六月三十日在避靜中心所有舆會團員及朋友的大合照一張： 
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